China propondrá a AL crear reserva alimentaria en 2013 (El Financiero 10/09/12)

China propondrá a AL crear reserva alimentaria en 2013 (El Financiero 10/09/12)Zenyazen Flores / enviada Lunes, 10 de septiembre de 2012 Tendría como base 500 mil toneladas de cereales. BEIJING, 9 de septiembre.- A fin de garantizar la seguridad alimentaria en América Latina, en 2013 China propondrá formalmente a los gobiernos de la región la creación de una "reserva alimentaria de emergencia" que tenga como base 500 mil toneladas de cereales, así como la instalación de ocho centros de investigación y desarrollo de tecnología agrícola en el área. De consolidarse ese plan, el país oriental se compromete desde un principio a aportar 250 mil toneladas de granos como maíz, trigo, soya y arroz, dijo Xie Jianmin, subdirector del Departamento de Cooperación Internacional del Ministerio de Agricultura de China. El objetivo es contar con granos suficientes en momentos de contingencias naturales y destinarlos a ayuda humanitaria en aras de mantener y salvaguardar la seguridad alimentaria regional. Incluso, otros países están invitados a hacer aportes de cereales, según lo soporten sus propias condiciones agrícolas. Explicó que ya existe una reserva de ese tipo entre su país y la Asociación de Naciones del Sureste Asiático (ASEAN, por sus siglas en inglés), pero ante la condición de China y América Latina como regiones emergentes es necesario contar con un "mecanismo eficiente" para garantizar la seguridad alimentaria. Dijo que la propuesta de crear la reserva es viable si se considera que en 2011 China reportó una producción total de cereales récord de 570 millones de toneladas, entre maíz, trigo y arroz. Además, en ese año China importó de América Latina alrededor de 25 mil 200 millones de dólares y exportó a la región 22 mil 140 millones. China tiene firmados TLC con Perú, Chile y Cota Rica, y "estamos pensando cómo iniciar las negociaciones de tratados con Colombia y México". Proyectos Jianmin comentó que China ha firmado memorandos de cooperación agrícola con 14 países latinos y caribeños, con 12 países de la región ha establecido un grupo de trabajo en materia agrícola y firmado con otros diez países caribeños un comunicado conjunto sobre cooperación agrícola. "En los últimos años, China ha tenido varios proyectos de cooperación con Brasil, Argentina, Chile, Venezuela, Cuba y México en cuanto al cultivo de cereales, pesquería, ganadería y desarrollo e investigación de ciencias y tecnología agrícolas." También para el próximo año China planea realizar un foro internacional de ministros de Agricultura con América Latina, a fin de "intercambiar opiniones de las oportunidades mutuas y los desafíos conjuntos, además de nuevas medidas y vías para fortalecer la cooperación". Derivado de esa reunión, China prevé enviar a la región alrededor de 500 expertos en agricultura, y a partir de ese encuentro también planteará la creación de un fondo especial de fomento agrícola, en el que de forma inicial el país asiático aportará casi ocho millones de dólares. "Estamos convencidos de que esfuerzos mancomunados de América Latina y China van a superar dificultades y aportar beneficios para el desarrollo conjunto."